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J O U R N A L M U N I C I P A L D ’ I N F O R M A T I O N

En mon nom, et au nom du conseil municipal de
Marssac, j'adresse mes meilleurs v�ux : 

A tous celles et ceux qui par leur bénévolat et leur
dynamisme participent dans les associations à l'anima-
tion sociale, culturelle et sportive de notre village,

A nos relais de quartiers et à nos distributeurs bénévoles
qui donnent de leur temps pour le bien-être de la collec-
tivité,   

A tous les élus qui s'investissent pour le développement
et le rayonnement de notre commune, 

A tous nos agents municipaux qui par leur travail nous
accompagnent pour construire notre cadre de vie de
demain, 

Aux commerçants qui malgré un contexte économique
difficile croient comme nous à un commerce de proxi-
mité et de services,

Aux artisans et aux entrepreneurs qui font vivre le tissu
économique de notre commune et, au-delà, de la
communauté d'agglomération  en créant  de la richesse
et de l'emploi. 

A tous ceux qui sont dans la peine, dans la solitude, dans
la maladie, dans la recherche d'un emploi, pour qu'ils
trouvent des raisons d'espérer 

Mes v�ux sont enfin pour vous toutes et pour vous tous. 

Que cette année soit belle et bonne pour vous et pour
tous ceux qui vous sont chers.  

Bonne année 2011 

Anne-Marie Rosé

R
et

ro
uv

ez
 le

 te
xt

e 
co

m
pl

et
 d

es
 v

oe
ux

 à
 la

 p
op

ul
at

io
n 

en
 p

ag
e 

6

Notre ECOLE est en PERIL
Dernière minute

Mobilisons-nous !

Une troisième classe fermée !

Retrouvez toutes les 
informations dans le feuillet

spécial “école en péril”
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Horaires d’ouverture
lundi, mardi, jeudi : 
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Tél 05 63 55 40 47
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mairie-marssac@wanadoo.fr
www.mairie-marssac.org

V O T R E  M A I R I E

à vous !
Donner votre point du vue,

proposer ou animer des
rubriques... contactez 

Pascal Crépin 
06 37 74 30 54

pascal.crepin@wanadoo.fr
ou 

Thierry Stéfanon
06 23 87 24 98

thierry.stefanon@wanadoo.fr
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La plantation des arbres liés
à l’opération «Un enfant un
arbre» a débuté en décem-

bre et s’est achevée en
janvier dernier. Dix-sept
sujets dont des chênes
verts, hêtres pourpres,

pommiers à fleurs, noise-
tiers et mûriers platanes,

porteront les doux prénoms
de 17 enfants nés entre le
1er novembre 2009 et 31

octobre 2010 sur la
commune.

A Marssac, les
arbres plantés

portent les
prénoms de
nos enfants

La classe de Baccalauréat profes-
sionnel “Travaux paysagers” du
lycée Fonlabour a imaginé et
composé l’aménagement paysager
de notre Maison des Loisirs et des
Associations.

Une vingtaine d’élèves s’était
donnée rendez-vous les 2 et 3
décembre avec pelles, bêches,
brouettes, râteaux, gravillons,
copeaux de bois et végétaux d’orne-
ment pour créer 4 massifs à
ambiance : végétation méditerra-
néenne, graminées, bambous, et
jardin d’eau.

Le résultat est là : un bel aménage-
ment que tout le monde peut appré-
cier en passant et qui fait l'unanimité
des usagers des lieux. Et pour
chacun d'entre eux, une réalisation
paysagère qui leur a permis de

mettre le pied à l'étrier, de valoriser
leur talent de concepteur et leur
savoir-faire professionnel et qui
constituera, à coup sûr, un plus sur
leur futur CV. 

Les élèves du Lycée agricole de Fonlabour ont aménagé les
abords de la Maison des Loisirs et des Associations



marssac info/Janvier  -  Févr ier  2011/page 4

15 janvier : nos aînés ont fait la fête. 
La neige n'est pas venue jouer les
trouble-fête cette année et c'est sous
le soleil que nos aînés ont pris le
chemin de la salle des fêtes, ce 15
janvier, pour le troisième repas orga-
nisé en leur honneur par la munici-
palité.  

Dans son discours de bienvenue
Madame le Maire s'est réjouie du
nombre toujours croissant des parti-
cipants à ce repas avant d'inviter
tout le monde à profiter de cette
journée pour faire la fête, car, a-t-elle
insisté, "ouvrir l'année par une fête,
c'est bon pour la santé et c'est bon
pour le moral".  

C'est dans une excellente ambiance
que s'est ensuite déroulée la
journée. Les conversations sont
allées bon train autour des tables,
copieusement servies par les
serveurs de la Maison Roustit, dont
la cuisine est toujours appréciée. Et
les amateurs de danse ont été nomb-
reux à se laisser entraîner sur la
piste par l'animation musicale de
Danieli.      

Il était tard dans l'après-midi lorsque
tout le monde s'est quitté, non sans
avoir chaleureusement remercié la
dynamique équipe d'élus qui organi-
sent  tous les ans cette manifestation
et  qui leur a donné à tous rendez-
vous pour l'année prochaine.
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Marssac avance dans le bon sens
"Nous voilà à l'orée de 2011. Cela

fait bientôt trois ans que vous nous
avez accordé votre confiance et en
nous retournant sur les mois
écoulés nous pouvons nous dire et
vous dire, sans mentir, que Marssac
bouge et avance dans le  bon sens.
Vous recevez tous régulièrement le
Massac Info, notre journal munici-
pal. Grâce à lui, vous êtes tenus
régulièrement informés de la  vie de
notre commune. Mais ce soir je
veux m'attarder avec vous sur les
principaux dossiers que notre
équipe municipale s'est attachée à
faire avancer depuis notre élection. 

Deux concernent des projets
majeurs pour l'aménagement de la
commune : 
- celui de la Zone d'Aménagement
Concerté du Bourdelas 
- et celui de la mise en profil urbain
de la rue des Peyragues

Le projet de la ZAC du Bourdelas
est un projet important car il traite
de l'urbanisation de notre entrée de
village. 

C'est en 2004, à un moment  où le
marché de l'immobilier était en
pleine euphorie, qu'il a été lancé par
la municipalité précédente.  Mais en
2008, la crise économique et immo-

bilière a changé profondément la
donne. C'est à ce moment là que
notre équipe a pris en main ce
projet, avec en tête deux objectifs : 
-  Repenser l'aménagement de  la
ZAC pour limiter sa densité urbaine
et préserver le poumon vert du
quartier.  
-  relancer la commercialisation
des terrains et urbaniser le plus
rapidement possible la tranche 1, à
droite de la départementale.

Aujourd'hui, nous pouvons dire
que ces objectifs sont atteints. Avec
la SEM 81, notre aménageur, nous
avons repris et modifié le dossier de
réalisation de la zone, et nous
l'avons approuvé en conseil munici-
pal en mars 2010. 

Les élus ont ainsi défini un
nouveau projet d'urbanisation
raisonnée et équilibrée, qui garan-
tit l'attractivité de ce futur quartier
en maintenant les stades en place,
un parc public et un équipement
collectif de centralité. Dans cette
logique, et en prévision de ces
aménagements futurs, la municipa-
lité a d'ores et déjà acquis deux
terrains sur la zone : 
- Une parcelle de  7800 m2,  située,
pour ceux qui s'en souviennent, sur

(extrait du discours des
vœux à la population, 

vendredi 21 janvier 2011)  
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l'emplacement de l'ancienne usine à
chaud. C'est ce terrain que le conseil
municipal a décidé, en avril dernier,
de réserver pour le projet du futur
complexe omnisports dont nous
souhaitons doter la commune. Je
reviendrai plus tard sur ce dossier
pour vous dire où nous en sommes. 
- La seconde parcelle, achetée en
décembre, concerne le petit parc en
face de la mairie. Une fois aménagé,
celui-ci offrira un espace arboré,
proche du centre, où jeunes,
enfants, familles et personnes âgées
pourront avoir plaisir à se
rencontrer.  

Nous avons par ailleurs demandé
à la SEM 81 de modifier  la poli-
tique de commercialisation des
lots individuels de la 1ère tranche.
Nos orientations ont été les bonnes
puisque, malgré la morosité du
marché immobilier, il n'en reste plus
qu'un seul à la vente. 

Enfin, nous accueillons sur ce
site deux opérations de Tarn
Habitat qui nous permettent d'offrir
sur la commune des possibilités
d'accession à la propriété ou de
locations particulièrement favora-
bles pour les personnes à revenus
modérés. Je me réjouis de ces deux
opérations, car dans une société où
la paupérisation des jeunes, des
familles monoparentales, des
personnes âgées et des salariés peu
qualifiés va toujours croissant, elles
apportent des réponses pertinentes
et porteuses d'un espoir de mieux
vivre à toute une partie de la popu-
lation. 

Il y a là six maisons en cours de
construction que Tarn Habitat
propose en accession à la propriété
et qui seront terminées en juillet
prochain.  

Et en février démarrera la  cons-
truction d'un petit collectif de deux
étages, en proximité de la départe-
mentale,  où il y aura 21 logements
pour la location. Les travaux
devraient durer 13 mois et les loca-
taires entreront dans les lieux en
avril 2012. 

Ces 21 logements répondront

tous aux normes des Bâtiments
Basse Consommation énergétique
et seront équipés de panneaux solai-
res. 

C'est la première opération BBC
que Tarn Habitat réalise dans le tarn. 
Quand on connaît l'envolée des prix
de l'énergie, on ne peut que se
réjouir qu'ils aient choisi la
commune de Marssac pour cette
première.   

Aujourd'hui, hormis un grand lot
pour lequel la SEM cherche encore
un opérateur intéressé, nous
sommes parvenus au bout du plan
d'urbanisation de la tranche 1 de la
ZAC. 

Il reste maintenant à assurer
l'urbanisation des autres tranches,
de l'autre côté de la départementale. 
C'est une nouvelle étape qui s'ouvre
devant nous, pendant laquelle nous
allons devoir décider avec la SEM du
rythme d'aménagement et de
commercialisation de ce foncier. 

Plusieurs scénarii sont possibles :
il faudra choisir le meilleur, c'est-à-
dire celui du meilleur équilibre. Car
tout le challenge des mois à venir est
là : tout faire pour accélérer la
commercialisation de la zone tout
en contrôlant les dépenses, car la
commune soutient le budget de la
zone, sans sacrifier à la qualité de
l'aménagement final. 

Notre équipe en est consciente et
ne relâche  pas son effort.  

La  mise en profil
urbain de la Rue des
Peyragues. Là aussi
dossier important
car il touche à la fois
l'urbanisation en
entrée de village et la
sécurité des déplace-
ments des person-
nes. Mais aussi
dossier urgent car, le
trafic augmentant, il
était de plus en plus
dangereux de se
déplacer à pied ou à vélo le long de
cette rue. 
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Aussi nous n'avons pas perdu de
temps. Dés 2009, nous avons inter-
pellé la Direction Départementale de

l ' E q u i p e m e n t
(devenue par la suite
D i r e c t i o n
Départementale des
Territoires). Nous
avons retravaillé
avec elle le projet qui
datait de plusieurs
années en arrière,
nous avons recher-
ché les finance-
ments et au final

nous avons lancé l'opération en
2010, puisque le chantier du rond
point de Rieumas  était terminé et
qu'il devenait dès lors possible de
fermer la rue pour y entreprendre
des travaux.  Nous aurions pu crain-
dre que le transfert de la compé-
tence voirie à la Communauté d'ag-
glomération retarde ce lancement. Il
n'en a rien été. Au contraire nous
avons pu accélérer le démarrage du
chantier en utilisant un marché à
bon de commande de l'aggloméra-
tion. Cela nous a évité plusieurs
mois de procédure d'appel d'offre.
Et cela nous a  permis aussi de
bénéficier de prix plus compétitifs,
ce qui n'est pas négligeable sur une

opération voirie de cette
importance.
En effet le coût global
estimé des travaux dépasse
aujourd'hui 870 000 Euros
HT. Pour minimiser la
charge pour la commune
nous avons bien entendu
monté des dossiers de
subventions auprès du
Conseil Général et du
Conseil Régional. 
Nous n'avons malheureu-

sement rien obtenu du
Conseil Régional. Le Conseil
Général, par contre,  nous a octroyé
une subvention de 74 382 euros. Et
je  tiens à remercier ici Monsieur
Jacques Valax, notre conseiller
général, qui nous a apporté un réel
soutien dans l'aboutissement de ce
dossier. 

Sur le chantier, nous arrivons à la
fin des travaux sur les réseaux.   Les
entreprises vont pouvoir maintenant
attaquer très vite les travaux de
voirie proprement dits. Le profil de
la voie, une fois terminé, sera
transformé. La  future chaussée ne
fera plus que 5,50 mètres de large.
Elle sera par contre longée, à droite,
côté village, par une voie cyclable à
double sens en site propre,  et de
l'autre côté,  par un large trottoir. La
sécurité de  tous sera enfin assurée.
La fin des travaux est prévue pour
juin 2011. Nous pourrons alors
tourner la page de ce qui fut l'un
des plus gros points noirs de la
circulation sur notre commune. 

Deux autres dossiers mobilisent
aussi notre équipe, qui ont trait,
tous les deux à la qualité de nos
équipements publics. 

Le premier concerne le projet de
construction d'un complexe
omnisport sur la commune. C'est
un projet de long terme, nous le
savons, mais c'est un projet impor-
tant car il correspond à un vrai
besoin pour la population de notre
village. Marssac compte en effet de
très nombreuses associations spor-
tives et de loisirs mais malgré cela
c'est le seul village alentour qui n'ait
pas de salle de sport véritable. Par
ailleurs notre dojo est mal logé, dans
un préfabriqué ancien, dans lequel
les clubs d'arts martiaux et les
autres usagers sont à l'étroit. 

C'est pour cela que notre équipe a
décidé de lancer l'étude d'un
complexe omnisports susceptible de
répondre aux besoins de la
commune. 

Lancer une telle étude, c'est
d'abord et avant tout prendre le
temps de définir avec précision
l'étendue des besoins afin de ne pas
se tromper dans l'orientation à
donner à notre projet. C'est le choix
que nous avons fait ; un groupe de
travail élargi a travaillé ainsi
plusieurs mois, au cours desquels
nous avons visité de nombreuses
salles, rencontré d'autres élus  d'au-
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tres communes, discuté avec des
représentants de fédérations,
consulté nos associations, cerné les
besoins.

Nous sommes maintenant en train
de terminer la rédaction du cahier
des charges du futur équipement tel
que nous l'imaginons aujourd'hui.
Nous pourrons ainsi bientôt établir
une première  estimation des coûts
prévisionnels de ce projet. Il nous
faudra ensuite en estimer la faisabi-
lité financière, travailler sur des
modifications éventuelles, monter
les dossiers de demandes de
subventions et au final décider d'une
programmation globale ou par
tranche,  proche ou différée dans le
temps.  

Je m'abstiendrai donc ce soir de
tout effet d'annonce car vous le
comprenez, nous sommes encore
loin du terme de ce dossier mais
vous avez mon engagement et
celui de toute mon équipe que nous
ferons tout pour le faire aboutir.

Dernier projet lancé en 2010 et qui
sera concrétisé en 2011 : l'exten-
sion de notre salle des fêtes. 

Ce projet répond à un triple
objectif : 

Se conformer aux normes de
sécurité incendie dans la salle des
fêtes  

Créer un lieu de stockage plus
pratique d'accès pour y ranger tout
le matériel utilisé par la mairie, les
associations et les particuliers pour
les manifestations collectives. 

Créer une nouvelle salle pour les
activités associatives car nos préfa-
briqués sont à bout de souffle. 

Ce projet est en bonne voie.
Nous avons lancé le marché de
maîtrise d'œuvre en juin l'année
dernière et la commission d'appel
d'offre a choisi en septembre le
cabinet albigeois, AATC pour cette
mission (Mrs Théron et Cousinié).
Nous lui avons demandé de conce-
voir un bâtiment modeste, de 150
m2 environ, qui soit agréable et
fonctionnel pour les usagers tout en

étant le moins coûteux possible en
charge d'entretien. 

Compte tenu des
aléas inhérents à tout
projet et des délais des
marchés d'appels
d'offre aux entreprises,
nous prévoyons un
début des travaux pour
le second semestre
2011.

Il faudra donc être un
peu patient mais
connaissant le dyna-
misme de nos 43 associations, je
suis certaine que, dés son ouverture,
ce nouvel équipement connaîtra un
franc succès. 

Ces dossiers, si importants
soient-ils, ne doivent pas faire
oublier tout le reste du travail qui
se fait et continuera à se faire sur
la commune tout au long de
l'année 2011. Je veux parler des
travaux de maintenance de la voirie
et des bâtiments communaux, mais
aussi de la continuité du programme
de réalisation des  cheminements
doux, de l'amélioration de l'acces-
sibilité des bâtiments pour les
handicapés, de notre politique
propreté et fleurissement durable
pour la commune. 

Vous connaissez par ailleurs notre
volonté de toujours améliorer la
qualité de l'information et de la
communication avec vous. Notre
journal municipal en est le symbole.
L'annuaire des associations que
nous avons édité en 2010 aussi. 

En 2011, c'est le site de Marssac
qui sera remis à jour et nous
permettra de vous apporter une
information diversifiée sur les servi-
ces et les activités de la commune.
Nous espérons que celui-ci répondra
à vos attentes. 

Anne-Marie Rosé



C'est le 17 décembre que le Père
Noël avait donné rendez-vous aux
agents municipaux et à leur famille
pour le traditionnel "arbre de Noël".
Après un court discours au cours
duquel Madame le Maire a rappelé
l'importance du service public  et
remercié chacun pour son implica-
tion dans son travail, place fut faite
au principal invité de la fête venu
distribuer les cadeaux. Notre Père
Noël s'est prêté avec bonhomie et

sourire à ce moment magique pour
les plus petits avant de nous quitter,
nous a-t-il dit, pour préparer sa
grande tournée de Noël. La soirée

s'est terminée autour d'un sympa-
thique buffet préparé avec toujours
autant de soin par les conseillers
municipaux.

Cérémonie des
vœux au

personnel
communal 
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Trois chorales avaient répondu à notre
invitation : “Rayon de soleil” de Saint-
Juéry, “les Croques Notes” de
Lagrave et “Mélodie n'sol” de
Marssac. Et grâce à l'enthousiasme et
au talent des choristes présents, le

concert de Noël a connu, comme
l'année passée, un réel succès.
L'église, bien chauffée, a accueilli une
foule joyeuse et attentive qui a pris
grand plaisir à reprendre en cœur les
chants traditionnels de Noël. Pour
terminer cette belle soirée, specta-
teurs et choristes se sont retrouvés à
la mairie pour partager une cordiale
collation qui réchauffa bien vite tous
les participants.  

Concert de
Noël 
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[les travaux sur notre commune]

La vétusté des chéneaux faisait
craindre fuites et dégradations sur
les murs de la salle polyvalente.
L'entreprise CCS Confort  est donc
intervenue début décembre pour
changer ceux de la façade ouest. 

Des chéneaux neufs pour la salle polyvalente   

Petits travaux dans
l'église 
La société SNRB avait terminé
depuis décembre 2009 l'essentiel de
la réfection des enduits des murs de
soubassement intérieurs de l'église,
il restait encore à terminer des
travaux sur les murs de la petite
sacristie, à droite de l'autel, qui eux
aussi étaient très dégradés par l'hu-
midité. Cette réfection a été réalisée
en décembre, juste avant les fêtes de
Noël.

La Direction Interrégionale des
Routes du Sud Ouest (DIRSO),
maître d'ouvrage des travaux sur la
voie expresse a entrepris les travaux
de démontage de l'ancienne bretelle
de sortie de l'autoroute A68 (sortie
11). La municipalité a saisi cette
opportunité pour négocier avec elle
la création d'un cheminement doux
entre cette bretelle et le chemin de
Pinérule. 
Les travaux qui se sont déroulés sur
plusieurs jours fin novembre sont
maintenant terminés mais l'accès au
cheminement reste encore interdit
car la DIRSO, par mesure de sécu-
rité, veut installer une clôture le long

de l'autoroute permettant ainsi aux
piétons de cheminer en toute tran-
quillité. Ces derniers travaux sont
prévus pour le premier semestre
2011. 

Un nouveau cheminement doux en préparation, 
chemin de Pinérule
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Le profil de la rue des écoles ne
permet pas de bénéficier de larges
trottoirs, hormis ceux présents le
long du groupe scolaire.
Néanmoins, trottoir étroit ne veut
pas dire trottoir négligé. Fin novem-
bre,  la Société Colas a donc réhabi-
lité la bande de 15 mètres de trot-
toirs devant les commerces Jess-
Mex et IDC de cette rue.  

Trottoir rétabli, rue
des écoles        

C'est en hiver, saison où la végéta-
tion est au repos que les arbres à
feuillage caduc doivent être taillés.
Opération réalisée avec précision et
professionnalisme début décembre,
par la  Société Eco.Va.Na ; les 16
platanes de l'allée des platanes ont
été élagués pour ne pas empiéter
sur les toitures voisines. Ils
retrouveront au printemps de
nouvelles branches et leur feuillage
tant nécessaire pendant les chaleurs
d'été.

Taille d'hiver à la ville vieille ou comment prendre 
soin de nos arbres  

Les derniers cyprès arizonica
devenus dangereux et fragiles le

long de l'école,  rue de l'église, ont
été enlevés en décembre. Trois

premiers arbres avaient déjà été
enlevés en mars dernier suite à un

épisode venteux. 

Derniers arbres
fragiles déposés

rue de l'église 
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La préparation des plantations de
printemps bat son plein. Nos agents
ont ainsi préparé début décembre
(amendement et pose d'une bâche
géotextile) le terrain pour la future
bande paysagère implantée tout le
long du cheminement piéton de la
route de Lagrave. Arbustes et végé-
taux constitueront alors  une protec-
tion séparative efficace pour tous
ceux qui emprunteront ce chemin
tout en créant une nouvelle entrée
de ville fleurie.

Un nouvel aménagement paysager pour marquer 
l'entrée de ville

La signalétique de la Vialette,
très ancienne, devait être réac-
tualisée. Elle a donc été changée
début janvier par l'entreprise
Sud Ouest Signalisation. Le
panneau est bien visible et les 20
entreprises de la zone sont
toutes clairement signalées.
Grâce à lui, aucun client ne
devrait  plus éprouver de diffi-
culté à les trouver. 

Zone de la
Vialette : des
entreprises mieux
signalées   

Marssac compte maintenant trois
plateformes de containers enterrés.
La dernière en date est celle de la
rue Lilian Doire. Les containers ont
été installés avant Noël par l'entre-
prise Mallet et depuis le 10 janvier
les habitants de l'impasse de la
Grieulié et ceux des HLM tout
proches sont invités à les utiliser
régulièrement. Ils restent bien
entendu aussi accessibles à tous
ceux qui auraient besoin d'y
déposer des déchets ménagers
entre deux collectes. Attention
toutefois  à respecter le voisinage :
pas de dépôts sauvages et pas de
bruit hors des heures réglementai-
res 

De nouveaux containers enterrés rue
Lilian Doire 

Les usagers de l'arrêt de bus en
bout de la rue de la Vialette ne
disposaient pas d'un abribus. C'est
désormais chose faite  à cet endroit
puisqu'un abribus inutil isé du
secteur Lamartine a trouvé une
seconde vie pour le plus grand
bonheur des habitants du quartier.  

Un abribus à la
Zone d'activités de
la Vialette 
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Un Plan de Déplacements Urbains, qu'est ce
que c'est ? 
Un P.D.U., c'est un plan qui vise  à développer les dépla-
cements coordonnés sur un territoire, afin de diminuer la
place des transports en voiture individuelle  et de faire
une place plus large aux modes de déplacements alter-
natifs : piétons, vélos, bus, covoiturage…

Une enquête, pour quoi faire ? 
La Communauté d'Agglomération entreprend la prépara-
tion de son propre P.D.U. Elle lance pour cela une grande
enquête sur les 17 communes de l'agglomération, afin
de mieux connaître les pratiques de déplacements des
habitants de son territoire. 

Comment va se dérouler cette enquête ? 
Cette enquête est une enquête téléphonique. Elle se
déroulera du 1er février au 30 avril et touchera 2 100
ménages,  tirés au sort, répartis sur tout le territoire de
la C2A. Elle a été confiée à une société Alyce-Sofreco qui
a déjà effectué ce genre d'enquête ailleurs en France.

Ses enquêteurs contacterons les ménages une première
fois pour s'assurer de leur accord et prendront alors un
deuxième rendez-vous téléphonique pour remplir le
questionnaire de l'enquête. 

Est-il utile de répondre ? 
Oui, sans hésitation. Car quel que soit votre âge, que

vous viviez seul ou en couple, avec ou
sans enfant, que vous soyez travailleur,
étudiant, retraité ou au chômage, vous
vous déplacez dans l'agglomération.
Vous êtes donc bien représentatif d'une
situation particulière et vos réponses
permettront de mieux analyser les dépla-
cements de la population au quotidien
dans l'agglomération. 

Le questionnaire est-il indiscret ? 
Non, en aucune façon. La confidentialité
des réponses est garantie car les enquê-
teurs sont soumis au secret profession-
nel. Les réponses seront analysées de
manière totalement anonyme et unique-
ment dans un but statistique.  

Alors, si vous êtes contacté, merci d'accepter de parti-
ciper à cette grande enquête, étape indispensable pour
mieux organiser l'avenir de nos déplacements à l'échelle
de l'Agglomération de l'Albigeois.    

Plan de Déplacements
Urbains : une enquête est
lancée sur Marssac et dans
les 16 autres communes de 
l’agglomération
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Dernier CMJ pour les uns et
premier CMJ pour les autres. En
effet le contrat de 2 ans d'engage-
ment pour nos jeunes élus est
terminé. 

Les nouveaux élus, au nombre de
10, ont été élus par leurs camara-
des en décembre (vendredi avant
les vacances scolaires de fin
d'année).

Lors de la séance du conseil, le jeudi
20 janvier 2011, les élus de l'"ex-
CMJ" ont fait le bilan de leur
mandat : participation à la fête des
associations, spectacle magie du
jouet, opération les "Bouchons
d'amour", le grand jeu, les toutou-
nettes, participation à l'inauguration
de la Maison des Associations, parti-
cipation à la cérémonie des vœux à
la population, représentation du

CMJ aux monuments aux morts. 
L'élection du jeune Maire aura lieu
en février lors du prochain CMJ. 

Nous avons clôturé le CMJ en parta-
geant avec les parents, enfants et
élus, la galette de l'amitié. 

Renouvellement du Conseil
Municipal Jeunes

Le 16 Décembre le relais assistantes
maternelles a eu une visite ? Mais
qui donc ?

Après avoir bien joué ensemble,
nous avons chanté puis appelé le
Père Noël… 
Surprise il nous a rendu visite,
avec son bel habit et une hotte
bien rempli. Le temps de décou-
vrir ses cadeaux et après
quelques émotions, nous avons
pu partager le goûter ensemble.

La fête s'est déroulée, en
présence des membres du bureau
de l’association, dans une ambiance
chaleureuse et détendue. 

Les activités sont régulièrement
organisées par l'éducatrice, anima-
trice du relais depuis trois ans. A
partir de Janvier Jacques va rejoin-

dre bénévolement notre équipe pour
partager des moments autour du
livre tous les vendredis matins.

Nous vous rappelons que l'accès au
relais est gratuite et sans engage-
ment. Pour toutes vos questions ne
pas hésiter à nous contacter en fin

de semaine au 05 63 53 10 72.

Relais Assistantes
Maternelles
R.A.M.  STRAM  GRAM
6, rue Lilian Doiré
81 150 Marssac sur Tarn
05 63 53 10 72

Noël pour les enfants du RAM STRAM GRAM
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Comme chaque année, nous avons
proposé le calendrier de l’associa-
tion à toutes les familles aidées et
nous les remercions de l’accueil
qu’elles nous ont réservé. Elles ont
aussi beaucoup apprécié les
bonbons de Noël.

Nous avons trouvé intéressant, en
2010, de lancer une enquête de
satisfaction auprès des familles
chez qui nos aides à domicile inter-
viennent sur les communes de
Florentin, Marssac, Rivières et
Terssac.

9 sur 10 questionnaires distribués
nous sont revenus complétés. Nous
tenons à remercier toutes celles et
ceux qui ont pris un peu de leur
temps pour y répondre.

Il ressort du dépouillement de cette
enquête que les personnes aidées
sont satisfaites  des interventions
des professionnelles de l’associa-
tion.

Certaines d’entre elles nous ont fait
des suggestions :
- sur la transmission des informa-
tions à l’occasion de congés ou de
maladie des assistantes.
- que le répertoire téléphonique des
membres de la famille et du person-
nel soignant  soit plus fonctionnel.
- sur le manque de visite à domicile
des bénévoles de l’association.

Il faut reconnaître que les contacts à
domicile sont très insuffisants à
cause du manque de bénévoles,

bien que quelques uns soient
assurés régulièrement chaque
année.

Pour étoffer cette équipe nous invi-
tons tous les volontaires à venir
nous rejoindre,  plus particulière-
ment pour effectuer les visites à
domicile, s’occuper des lotos et
vides greniers, assurer des taches
administratives… 

N’hésitez pas à nous contacter !
Permanences dans nos locaux
Place de la Mairie : tous les lundis
et jeudis de 14 H à 18 H.
Permanences téléphoniques :
05.63.53.09.83

Le bureau de l’ADMR.

Les bénévoles et les 
professionnelles de l’association
vous présentent leurs meilleurs
vœux pour 2011

[du côté des assos]

En cette nouvelle année, notre Club
présente ses meilleurs vœux à tous
les marssacois ainsi qu'à Madame le
Maire.

Le 12 janvier 2011, notre assemblée
générale s'est déroulée en présence
de Monsieur Jean-Pierre Pujol,
adjoint au Maire.

Cette saison, des concours de
belote seront organisés. C'est
pourquoi le club des Amis des
Cartes s'ouvre à tous les adeptes de
la belote et du tarot. Nous tenons à
vous rappeler que le Club est ouvert
du lundi au dimanche de 14h à 18h
(dans le préfabriqué à côté du dojo).

La carte annuelle d'adhérent est
maintenue à 15 euros.

A tous ceux qui aiment les cartes,
nous espérons vous voir nombreux.

Le bureau

Pour tout renseignement : 
Mr Ali RAMRANE 05.63.55.23.13

Les Amis des Cartes
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Le vendredi 17 décembre 2010 à 19
heures, l’association culturelle
marssacoise a tenu son assemblée
générale. 

Il s’agissait de la 1ère assemblée
générale du nouveau bureau.

A cette occasion, monsieur Laurent
Grandclaude, vice-président, a pu
remercier la municipalité de
Marssac, représentée par M. Jean-
Pierre Pujol, pour son soutien, sa
contribution financière et le prêt de
la salle au 1er étage de la salle muni-
cipale.

Ainsi, le rapport financier pour
l’année écoulée est positif et les
cours proposés sont de plus en plus
nombreux afin de satisfaire la
cinquantaine d’adhérents.

Les membres du bureau ont été
réélus à l’unanimité et reconduits
chacun à leur poste :

Président : M. Fabien DUSSAULT

Vice-président : 
M. Laurent GRANDCLAUDE
Trésorière : 
Mme Sylvie DELCONFETTO
Vice-trésorière : 
Mme Sabine ESCANDE
Secrétaire : Mme Nathalie FABRE
Secrétaire-adjointe : Mme Isabelle
GARRIGUES.

Un pot de l’amitié à clôturé cette
assemblée générale et nous remer-
cions encore l’ensemble des person-
nes présentes.

Les dates à retenir sont :
- le 15 mai 2011 le concours de
musique européen à Marssac
- le 26 juin 2011 1’audition à
Florentin

L’association envisage de permettre
aux élèves d’assister à un spectacle
musical sur Albi ou Toulouse. 

Les professeurs de musique, Mme
Virginia Balayer, Mme Marie-Isabelle
Neau, M. Alain Neau et M. Alain-
Marie Neau, proposent  toute l’année
des cours de solfège, chants, instru-
ments (piano, guitare, accordéon,
batterie, basse, trompette, saxo-
phone et violon).

Pour tout renseignement, vous
pouvez contacter Virginia
BALAYER,  au 06.21.94.04.19 ou
au 05.63.38.92.25

Le bureau de l’association

Association
Culturelle
Marssacoise

L’Assemblée Générale de la Boule
Marssacoise s’est tenue le 05
Décembre 2010, en présence de
nombreux adhérents. En début de
séance, Le Président sortant fait un
rapide résumé de la saison écoulée,

remercie l’ensemble
des présents, ainsi que
Jean-Pierre Pujol, et

souligne que le club existe, et vit,
grâce à l’aide de la Mairie.
Remerciements également aux
bénévoles pour leur dévouement au
sein du club.

La Boule Marssacoise, c’est :
- 10 licenciées féminines
- 57 licenciés masculins
- Une participation aux compétitions
officielles et internes, avec des
équipes, qui grâce à leur bon
comportement et leurs résultats, ont
permis de faire évoluer le club et,
d’être reconnu au sein du Comité
départemental.

Lors de la réunion du 13 Décembre,
compte tenu du départ du Président
sortant, et de ses membres, un
nouveau bureau directeur a été élu,
et se compose comme suit :
- Gilbert GUISEPPIN, Président
- Serge FOISSAC, Trésorier
- Françoise SABATIER, Secrétaire.

Nous souhaitons que la saison 2011
soit dotée de belles récompenses et
que tous les joueurs y trouvent leur
compte.

BONNE ET HEUREUSE ANNEE 2011 

La Boule Marssacoise
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[du côté des assos]

Voici notre traditionel calendrier
(pas celui des Dieux du Stade,
désolé Mesdames !) mais notre
planning 2011 des différentes mani-
festations festives gratuites de votre
village.

DIMANCHE 23 JANVIER 2011
- LOTO DU COMITÉ

DIMANCHE 20 MARS 2011
- VIDE DRESSING

6, 7, 8 MAI 2011
- FÊTE DU PRINTEMPS

27 et 28 AOÛT 2011
- FÊTE DE LA ST QUIL

SAMEDI 10 DECEMBRE 2011   
- MARCHÉ DE NOËL

A la lecture de ce calendrier, vous
découvrez une toute nouvelle mani-
festation qui se déroulera le diman-
che 20 mars de 9h à 18h : le VIDE
DRESSING.
Votre comité va vous aider "à faire de
la place" dans vos amoires et à
renouveler à mondre frais votre
garde-robe. C'est un peu un grand
ménage de Printemps qui se prépare
avec le comité.

Ce premier VIDE DRESSING
rassemblera des particuliers pour
vendre, échanger,
troquer et acheter des
vêtements, chaussu-
res, accessoires de
mode, articles de
beauté, sacs et maro-
quinerie usagés. Alors
mesdames, préparez
vos articles !

2011 sera aussi une
année avec un spectacle pyrotech-
nique GRANDIOSE qui embrasera le
ciel de Marssac durant les fêtes
générales de mai. Mais chut, nous
en reparlerons.

Encore merci de nous faire
confiance pour cette nouvelle année,

de nous soutenir et
d'ouvrir votre porte à
tous ces bénévoles qui
ont un seul rêve
commun à partager
avec vous tous sans
modération : la joie et
le bonheur de festoyer
ensemble dans notre
village !

Que cette année 2011 soit pour vous
porteuse d'espoirs, de plaisirs et de
projets enthousiasmants.

A bientôt

2011, une
année festive

avec votre
comité des

fêtes !
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Merci à tous nos adhérents et à tous
les visiteurs venus à l'Artistic Noël
du 28 novembre 2010. Celui-ci a été
couronné de succès avec beaucoup
de nouveautés, bijouteries, menui-
series, peintures.

Plusieurs achats grâce à la vente de
la tombola :
- Prix Goncourt "La carte et le

territoire" de Michel HOUELLEBEQ
- "Peur noire" de Harlan COBEN
- "Les yeux jaunes des crocodiles"
de Katherine PANCOL
- "La valse lente des tortues" de
Katherine PANCOL

et beaucoup de nouveaux policiers. 

Le mois de février offre une  exposi-
tion sur l'ART POSTAL, 14 panneaux

sur  le thème de "QUE RESTE T'IL
DE MAI 1968" de Sabine Jauffret
sont à  découvrir à la bibliothèque.

Nous vous renouvelons nos voeux
de bonne année et santé et vous
attendons nombreux à la biblio-
thèque aux heures habituelles : 
Lundi et mercredi de 14h à 17h30
1er samedi de chaque mois de 9h à
12h.                                                

Le bureau 

Bibliothèque
“la vieille
cantine”

Tous les membres du bureau et
ses bénèvoles peuvent faire du
portage de livres à domicile
pour les personnes ne pouvant
se déplacer.
Contact : 05 63 55 47 75
marssacbiblio@laposte.net

Livres à 
domicile

PROGRAMME DES MANIFES-
TATIONS 1er SEMESTRE 2011

Bibliothèque 
“la Vieille Cantine”

FEVRIER 2011
Exposition ART POSTAL

de Sabine JAUFFRET
QUE RESTE T'IL DE  MAI 1968 ?

MARS   2011 
Exposition Peinture

MERCREDI 9 MARS à partir de
17H30

Dédicace autour du livre 
"chez marjadillian" de Claudine

Pierrot à la bibliothèque
AVRIL  2011

EXPO  KDO MOS'ART
De Lucie     
MAI 2011

EXPO KDO FETES DES MERES
Familles Rurales 

JUIN 2011
SCULPTURES SUR FER 

De Gérard DELMAS 

Venez nombreux

La Commémoration du souvenir du Cessez-le-feu en Algérie aura lieu
le 19 Mars à 18h au Monument aux Morts de Marssac en présence
de Madame le Maire. 

A l'issue de cette manifestation le verre de l'amitié sera pris à la salle
des associations (côté ADMR)

Tous les adhérents ainsi que la population de Marssac sont cordiale-
ment invités à cette manifestation.

L'Assemblée générale de la Fnaca aura lieu le samedi 16 Avril
2011 à la salle des Fêtes de Marssac (extension) à 10h15, suivie d'un
repas dansant animé par Eric André (prix du repas 25 euros). Tous les
adhérents sont cordialement invités à y participer.

FNACA, 
des dates à
retenir
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[du côté des assos]

Le 1er décembre était Noël avant l'heure à la crèche
Chapi-chapo de Marssac sur Tarn. En effet, le Crédit
Agricole de Marssac a versé une subvention de 1 000
euros au Multi-Accueil Chapi-Chapo afin d'aider l'asso-
ciation à acheter une poussette triple.

Avec ce matériel, le personnel de la crèche pourra ainsi
emmener un peu plus d'enfants lors d'activités extra
structure : psychomotricité au dojo du village, décou-
verte des fruits et légumes lors du marché le vendredi
matin, aller à la rencontre des Marssacois lors de sorties
diverses...

Le personnel, les enfants et l'association de la crèche
Chapi-Chapo remercient une nouvelle fois le Crédit
Agricole pour ce geste.

Une aide bienvenue à la crèche Chapi Chapo
Le Multi accueil Chapi
Chapo peut fonctionner
grâce aux participa-
tions des familles et
également aux subven-
tions données par le
Sivu Petite Enfance
Marssac-Terssac et la
Caisse d'allocations
Familiales. 

Le Contrat Enfance
Jeunesse a fait l'objet
d'un renouvellement en
fin d'année 2010 et a
permis de déterminer

les subventions pour
les 3 années à venir.  
L'association de la
crèche Chapi Chapo
remercie à nouveau les
partenaires pour leur
soutien financier et
souhaite à tous les
lecteurs de Marssac
Info ses 
Meilleurs Voeux pour
l'année 2011.

Séverine Nanquette
Présidente de l’asso-
ciation Chapi Chapo

Campagne "Paroles de postiers" pour Christine
Balazard (originaire de Marssac) 

Christine a répondu à un concours par intranet en
juillet 2010, et a été retenue parmi  les 3500 candidats.
"J'ai commencé à travailler à la Poste en 1990 comme
préposée et j'ai ensuite suivi des formations, passé des
concours internes et maintenant je travaille à la Poste de
Gaillac comme gestionnaire clientèle bancaire. Mon
métier me permet de rencontrer de nombreuses person-
nes. Je travaille sans rendez-vous, ce qui me permet de
régler des "problèmes" rapidement et de servir les clients
dans un bref délai. La participation à ce concours m'a
permis de parler de mon métier et de représenter le
bureau de poste de Gaillac  et également la région Midi-
Pyrénées. Aujourd'hui je suis fière d'avoir été sélection-
née et d'avoir rencontré des personnes sympathiques et
serviables lors des prises de photos au studio Fauchon
à Paris en août dernier. Ce fut une expérience exception-
nelle que je n'oublierai jamais." 

 

Christine, un des 20 souri-
res français de la Poste Le rapport annuel sur le prix et la qualité

du service de l’eau potable est disponible. 

Consultez-le à l’accueil de la Mairie. Il peut
aussi vous être transmis par mail.
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CHEYEN'COUNTRY organise un
grand bal le Samedi 19 Février
2011 à 21 heures Salle des Fêtes
de MARSSAC.

L’entrée est fixée à 5 euros pour les
adultes, gratuite pour les enfants de
moins de 12 ans.

Vous pourrez vous rafraîchir au
saloon (buvette)  et déguster  pâtis-
series et crêpes suivant les tarifs
affichés à l'entrée.

Cette soirée sera animée par l'or-
chestre FLASHBACK, composé de 6
musiciens : BERNARD (basse),
DENIS (guitare), NICO (clavier,
chant), MICHEL (batterie, chant)
ERIC (guitare, chant) et CECILIA
(violon, mandoline, chant) .

La boutique AMERICAN WEST
COUNTRY STORE sera également
présente toute la soirée, et vous
proposera : bottes, chemises,
chapeaux, accessoires, bijoux
amérindiens, objets de décoration...

VENEZ NOMBREUX ET REJOIGNEZ
LE MONDE DE LA COUNTRY POUR
UNE SOIREE D'ENFER.

Contact pour réservation 
éventuelle au : 06.63.82.53.25

Dès à présent, nos remerciements à
la commune de MARSSAC qui nous
accueille dans ses locaux.

La Présidente, Nelly BRESSON

Le grand bal de
Cheyen Country,
un rendez-vous
à ne pas
manquer 

Venez vous inscrire le samedi 19
février 2011 dans la salle des asso-
ciations (derrière la Mairie) de 14h à
17h.
Le samedi 30 avril 2011, grande
soirée pour fêter les 10 ans de

Miss Marssac. Soirée
animée par "Animagic"
Christian Vedheilé et
Nathalie. Spectacle de la
compagnie “Danse Ta
Vie” d’EMILIE
ALBERGE, danseuse,
chanteuse et transfor-
miste... 

Comment s'inscrire ?
Etre âgée de 16 à 25 ans, fournir une
copie de la carte d'identité (accom-
pagnée d'un parent pour signer une
autorisation parentale pour les
mineurs).

Les candidates ne doivent pas forcé-
ment habiter Marssac.

L'inscription est gratuite.

Nouveautée 2011 : Election de Miss
Marssac ainsi que de sa 1ère et 2ème

dauphine.
Plus d'informations : 
Mme PUJOL: 06 82 88 60 75
Melle NAYRAC : 06 64 69 06 84

La Secrétaire de l'association 
"Lous Baroudaïres"
Véronique PUJOL

Lous Baroudaïres 
recherche sa MISS
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[du côté des assos]

La gamme des activités proposées
dans le cadre des programmes de la
Gymnastique Volontaire s'étoffe à
Marssac. Une séance de "Gym
Senior" (Gym 3'S : Sport Santé
Senior) est en effet proposée au
début de l'année 2011, dès le 4
janvier, à l'intention de toutes les
personnes qui, à partir d'un certain
âge, souhaitent conserver, retrouver
ou améliorer une condition physique
et maintenir intact, pour préserver
l'avenir, leur capital santé.

Une animatrice diplômée et spécifi-

quement formée aux activités
seniors aidera les bénéficiaires de ce
cours à entretenir dans les meilleu-
res conditions leurs ressources
physiques et intellectuelles. 

Très concrètement, par l'intermé-
diaire d'activités ludiques, ceux-ci
seront sensibilisés aux gestes, aux
postures et aux attitudes qu'il est
opportun de maîtriser, par exemple,
pour prévenir les chutes, entretenir
leur équilibre, exercer leur mémoire,
autant de facteurs qui contribuent à
maintenir leur confiance en eux-
mêmes, gérer leur autonomie à
domicile et garder la qualité de leurs
relations sociales.

Les personnes n'ayant jamais fait
de gymnastique sont les bienve-
nues. Elles peuvent assister à une

séance pour découvrir cette nouvelle
activité. 

Les responsables de l'association,
M René ROUTABOUL, président et
Janine BOUCLY, vice-présidente, et
l'ensemble du bureau, souhaitent
développer cette nouvelle offre faite
en faveur du public senior. Pour

autant, ils souhaitent d'abord tester
ce programme et voir s'i l
correspond bien, à Marssac, à la
demande du public concerné.

La formation qui débute le mardi 4
janvier prochain, de 11 h à 12 h,
aura lieu chaque mardi du mois, en
janvier, février et mars. Elle sera
donc pérennisée si le nombre de
participants s'avère suffisant.

Pour janvier, février et mars, la coti-
sation s'élève à 18 euros (soit 6
euros par mois). Les personnes déjà
licenciées " Gymnastique Volontaire "
dans d'autres associations  ne s'ac-
quitteront que de cette somme. Les
autres devront régler également le
montant de la licence (obligatoire)
de la FFEPGV qui est de 20 euros.

Les cours ont lieu à la salle muni-
cipale. Contact : Janine Boucly au
05 63 53 18 54.

"Entretenir son équilibre et sa forme,
garder son autonomie, stimuler sa
mémoire… c'est le souhait de
chacun !"

Gymnastique Volontaire
Une nouvelle offre "SENIOR" à MARSSAC

L'Assemblée générale de l'associa-
tion LOUS BAROUDAÏRES aura lieu
le dimanche 6 février 2011 à 11h à
la salle à côté de la Mairie.(ADMR).
Ordre du jour 
- Rapport Moral de l'année 2010
- Rapport financier

- Questions diverses
- Renouvellement du bureau pour
l'année 2011

l’AG de LOUS
BAROUDAÏRES
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Nouvel an JaponaisC'est samedi dernier que c'est
déroulé le "Kagami-Biraki" ou nouvel
an japonais, au dojo de Marssac.
C'est aussi une des principales céré-
monies durant les fêtes du nouvel an
dans le japon ancien. De nos jours, il
est toujours pratiqué dans certains
dojo traditionnels et à lieu le 11
janvier au Japon.

A Marssac, François et Josie (éduca-
teurs)ont présenté cette cérémonie,
les enfants ont fait des démonstra-
tions devant les parents et un nomb-
reux public. Les adultes ont aussi
montré le résultat de leur travail. La
cérémonie a été suivie par la remise
de cadeaux à tous les membres du
Ju-Jutsu et s'est terminée  par le pot
de l'amitié avant un grand repas au
restaurant.

Le Père Noël
avec Marssac
Rugby XIII

Il nous l'avait promis, il est bien
venu. Pour son premier Noël, l'école
de Marssac Rugby XIII était en
compagnie du Père Noël, à la plus
grande surprise des enfants.
Distribution de cadeaux, quelques
mots échangés avec le Père Noël,
les petits étaient ravis. Le club avait
préparé une collation durant laquelle
parents et enfants ont pu mieux faire
connaissance devant le verre de
l'amitié et les bons petits plats
présentés. Le club remercie
Madame le Maire et l'adjoint aux

sports, Jean-Pierre Pujol, de leur
présence lors de cette agréable
journée.

Les entrainements et les tournois
ont repris. Le prochain tournoi se
déroulera à Marssac (stade de St
Maury) le 5 février où vous pourrez
voir évoluer nos jeunes pousses, qui
se mesureront aux équipes de
Lescure, Valdériès, Le Séquestre et
Villefranche de Rouergue. 

Venez nombreux pour les encoura-

ger ou découvrir cette discipline aux
nombreuses valeurs éducatives.

Rappel : les entrainements se
déroulent tous les samedis matins
(10h-12h) sur l'annexe du stade
Désiré Gach avec nos éducateurs
Bertrand, Clément, Guillaume et
Auriane.
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[ La parole à “bien vivre à Marssac” ]

L'année 2011  a  vu débuter un gros
chantier sur Marssac : l'aménage-
ment de la rue des Peyragues. Les
travaux connaissent des retards, des
imprévus, des surcoûts mais le
résultat devrait être à la hauteur de
nos espérances. Le déplacement
doux dans notre commune prend
forme avec le souci à chaque fois
d'améliorer le fleurissement et la
diversité des végétaux demandant
peu d'entretien. La rue des Trincades
ne sera pas oubliée. 

Nous sommes heureux d'annoncer
la fin des travaux concernant l'entre-
tien des stades. C'est une réussite
qui permet d'améliorer l'accueil des
sportifs et de leurs supporters pour
une meilleure image de notre
village...

Toutefois, il y a encore du travail
pour la commission "association et
sport" avec le projet de réalisation
d'une véritable salle de sport. Le
projet avance bien. L'entretien des

terrains de sport demande beaucoup
de disponibilité de nos services
techniques. Ainsi, l'aménagement
du square des tilleuls a pris
beaucoup de retard (les jeux reçus
depuis juin 2010 ne sont toujours
pas installés), les espaces verts
dans certains quartiers ne sont pas
toujours bien entretenus.

L'école primaire occupe un
immeuble ancien de caractère et les
commissions ont commencé à
recenser les interventions qui
permettraient de continuer à l'uti-
liser le mieux possible. 

Toutefois, nous demandons qu'un
groupe de travail soit mis en place
pour établir un état des lieux
complet des bâtiments afin de voir
s'il est toujours opportun de conti-
nuer des travaux annuels d'entretien
général ou bien s'il est nécessaire de
planifier, sur le long terme, une
restructuration complète de cette
école.

En ce qui concerne le projet d'un site
Internet pour notre commune, nous
déplorons, pour cette année 2010,
sa non réalisation. Pas une seule
fois la commission chargée de ce
dossier n'a  été réunie en 2010.
Dommage ! Il y a tant de services en
ligne possibles qui faciliteraient les
démarches administratives de tous
nos concitoyens. Espérons que ce
projet aboutisse en 2011.  

N'oubliez pas que certaines
commissions sont extra-munici-
pales et donc ouvertes à tous. Venez
nombreux. Votre avis nous
intéresse.

Nous  vous souhaitons à  tous une
très bonne année 2011.

Jean Banquet, Véronique Bosc,
Cendrine Ladevie-Gatumel, Isabelle
Nespoulous, Philippe Neuville,
Christelle Suau, Isabelle Vilas, Jean
François Vincent

Mairie de Marssac 05 63 55 40 47
Gendarmerie 17
Samu 15
Pompier         18 d’un poste fixe et 112 d’un portable
EDF (service dépannage) 0810 33 30 81

Alcooliques Anonymes 05 63 35 66 17
Alzheimer Info 0811 112 112
Cancer Info Service 0810 810 821
Croix Rouge Ecoute 0800 858 858
Dons d’organes et de moelle osseuse

0800 20 22 24
Drogues info Service 0800 23 13 13
Ecoute Alcool 0811 91 30 30

Ecoute Cannabis 0811 91 20 20
Ecoute Handicap Moteur 0800 500 597
Ecoute Infos Sclérose en Plaques 0800 854 976
Enfance et Partage 0800 05 12 34
Protection et Assistance aux Personnes Agées

0800 020 528
Sida Info Service 0800 840 800
SOS Amitié 05 63 54 20 20
SOS Enfants disparus 0810 012 014
Suicide Ecoute 01 43 39 40 00
Tabac Info Service 0825 309 310
Violence Conjugale Femmes 01 40 33 80 60
Viols Femmes Informations 0800 05 95 95
Allo Enfance Maltraîtée 0800 559 557

Numéros utiles

Bilan 2010 - projet 2011



marssac info/Janvier  -  Févr ier  2011/page 25

[du côté de l’école]

Nous avons commencé à parler du
Moyen Age en classe. Notre maître
nous a expliqué comment on cons-
truisait un château fort. Comment le
seigneur et sa famille y vivaient ? A
quel moment les paysans venaient
s'y réfugier ? Puis, nous avons pris
deux fois le bus pour aller à la
médiathèque d'Albi. La maman de
Marion et de Margot nous ont
accompagnés.

Une fois arrivés, des dames nous
ont présenté les trois ateliers du
Moyen Age. On a commencé par
l'atelier musique dans lequel un
grand monsieur nous a fait écouter
de la musique du Moyen Age. On a
d'abord rigolé car sa musique était
plutôt bizarre. Puis, il nous a expli-
qué la différence entre la musique
religieuse, chantée par les moines

dans les monastères, et la musique
profane (le maître nous a rappelé le
mot ) chantée et jouée par les trou-
badours qui allaient de château en
château pour animer les fêtes des
seigneurs. On a aussi chanté un
chant en latin et utilisé des instru-
ments de l'époque. 

C'était trop bien !

Dans un autre atelier, une dame
nous a montré un très, très, vieux
livre qui datait du XII siècle. Elle a
même mis des gants pour ne pas
l'abîmer. Elle nous a aussi  parlé des
moines copistes qui recopiaient les
livres. Ils écrivaient sur de la peau de
mouton et non sur du papier. Au
Moyen Age les livres étaient rares
donc très chers. En plus peu de gens
savaient lire.

Pour terminer,  une autre dame très
gentille et avec un beau sourire nous
a fait dessiner des enluminures. Au
Moyen Age certaines pages des
livres religieux étaient décorées avec
des frises où l'on pouvait reconnaî-
tre la nature, des personnages, des
animaux. Les moines ne pouvaient
utiliser que quatre couleurs : le
rouge, le vert, le bleu et l'or qui
apportait de la lumière d'où le nom
d'enluminure.

On a tous bien aimé ces voyages
dans le Moyen Age albigeois, et on y
retourne le jeudi 2O janvier pour la
dernière fois. 

Les élèves de la classe de CE1-CE2

Le Moyen Age à l'école de Marssac puis à la
médiathèque d'Albi 

Jeudi 9 décembre 2010, les classes
de Moyenne Section, de Grande
Section, de Grande section /CP, et de
CP se sont rendues au musée
Toulouse Lautrec d'Albi. Les enfants
sont allés à la découverte de l'oeuvre

plastique du peintre et ont étudié
quelques tableaux. Ils ont bénéficié
de l' intervention d'un danseur
chorégraphe qui les a fait évoluer à
partir de deux tableaux étudiés en
classe (autoportrait et caricature). 

Visite au musée Toulouse Lautrec 
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Retour en images sur le marché de Noël du
comité des fêtes
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L'ANNADA 2010 VEN DE DEFUN-
TAR, ALAVÈTZ QUE VISCA 2011.
DEL CÒP VOS DESIRI A TOTIS, UNA
BONA ANNADA ! PLAN GRANADA
COMA SE DITZ. AM SUBRETOT LA
SANTAT E TOT ÇÒ QU'AVETZ
BESON, SE AQUÒ SE PÒT ?

PER LA DEBUTA DE l'ANNADA, VOS
BALHI QUALQUES PROVERBES.
ARA QUE PLOU CADA JORN ME
VOS FAR SOMIA A LA… PRIMA

QUAND LA CAP-ROSETA ES
FLORIDA L'OÈLHA ES GANDIDA
Quand le coquelicot est fleuri la
brebis est à l'abri de l'hiver

QUAND LA PIMPARÈLA COMENÇA
A FLORIR LA PRIMA (OU LOU
PRINTEMPS) ES ARRIBAT
Quand la pâquerette commence à
fleurir le printemps est arrivé

A LA SASON DEL COCUT TAN LÈU
PLOGUT, TANT LÈU EISSUT
A la saison du coucou aussitôt
mouillé, aussitôt sec

NE'N BOTI PAS PUS, CAL NE
GARDAR PEL CÒP QUE VEN
ENCARA UN CÒP, "BONA ANNADA"

R. GUIRAUD

Canton
Occitan 

Souvenez-vous, dans le dernier
Marssac Info les “murmures du
vieux pressoir ont parlé de ce vieil
amandier, planté sur le bord de la
rue des Peyragues. Quelques temps
après, nous avons reçu ce joli mail
de Maryse : 

“ Très belle histoire que l'histoire
du vieil amandier (un peu triste
aussi) - Je passe devant lui tous
les jours et j'ignorais son histoire -
J'habite Marssac mais je ne suis
originaire ni de Marssac ni de la
région non plus - mais les   "murm-
ures du vieux pressoir" m'aident à
mieux connaître ce petit village -
Alors, aujourd'hui, je vais faire une
petite visite à ce vieil amandier et je
lui mettrai une belle guirlande pour
que lui, comme moi, malgré notre
solitude nous ayons un petit air de
fête - Joyeuses fêtes à tous - .”

Voici, en images, la visite de Maryse
au vieil amandier. Ce geste simple

nous a beaucoup touché et nous
voulions le partager avec tous les
marssacois. Merci Maryse, merci au
vieux pressoir... Nous vous souhai-
tons une très belle année 2011.

Le vieil 
amandier
(suite)
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Un accueil de loisirs pour s'amuser
entre copains et copines à partir de
3 ans
Le centre de loisirs accueille vos
enfants dès l'âge de 3 ans. A la
journée, à la ½ journée avec ou sans
repas, à partir de 7h30 jusqu'à
18h30.

Le mercredi, vos enfants sont
accueillis sur 3 lieux :
Florentin : petites et moyennes
sections
Marssac : à partir de la grande
section
Lagrave : Atelier théâtre à partir du
CE2 de 9h30 à 11h30. Musique et
Chants à partir de la grande section
de 14h à 16h

Les vacances de février :
Tous les enfants à partir de 3 ans
seront accueillis à la Maison des
Associations et des loisirs de
MARSSAC (rue de la gare)

Les vacances de Pâques :
Ce sera à FLORENTIN d'accueillir
tous les enfants dès 3 ans dans les
locaux du CLAE. L'équipe d'anima-
teurs a préparé un programme dyna-
mique et varié afin de répondre au
mieux aux envies et besoins des
enfants.

A LA CLE DES CHAMPS, on n'ou-
blie pas les jeunes
Un atelier “Percussions africai-
nes” leur est réservé tous les
mercredis en dehors des vacances
scolaires de 17h30 à 18h30 à la
Maison des Associations et des
loisirs de Marssac (rue de la gare).
Quelques places sont encore dispo-
nibles !

Des soirées jeux de sociétés sont
proposées une fois par mois (risk,
la route des épices...). Prochaine
soirée le vendredi 21 janvier 2011
de 19h à 22h

Pour les jeunes à partir de 13 ans,
nous proposons aussi en juillet
2011, un chantier loisirs jeunes. Le
principe : pendant 7 jours ils réali-
sent un chantier (en 2009 : cons-
truction d'un abri de bus à
LAGRAVE, en 2010 : construction de
tables et de bancs en bois à
MARSSAC) et en contrepartie ils
partent 7 jours en séjour. Le lieu est
déterminé par le groupe et ils orga-
nisent la totalité de leurs vacances
avec l'aide d'un animateur de La CLE
DES CHAMPS. Pour 2011, c'est
GILLES BONSIRVEN qui sera chargé
de ce projet. Si votre enfant est inté-
ressé, vous pouvez dès le 11 janvier
contacter La CLE DES CHAMPS
pour une pré-inscription.

LES LOISIRS A LA CLE DES CHAMPS

Pour tout renseignement vous pouvez nous contacter

Au bureau de l'association : du lundi au jeudi de 9h à 12h 
et de 14h à 17h - 19 rue de la Mairie  - 81150 LAGRAVE

Tél : 05 63 81 51 02 - 09 77 96 70 70
lacle.deschamps@wanadoo.fr

FLORENTIN : 05.63.56.95.98
LAGRAVE : 05.63.41.78.72
MARSSAC : 05.63.53.28.52


